

# LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca  
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

## PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre . . . . .	1'50 pesetas
Número suelto . . . . .	0'10 "
Número atrasado . . . . .	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

## A LOS SINVERGÜENZA

Si detrás de estos indecentes papeluchos que manchan al tocarlos, y que son la mayor vergüenza de Granollers que ha de sufrir que en nuestro pueblo salgan á luz, existiera una persona siquiera medianamente decente, que no tuviese cuentas pendientes con la justicia, no viviese de limosna como cualquier comadrón, ó no se arrastrase vilmente á los piés de un amo, contestaríamos como se merecen estos sinvergüenza, periodistas de ganzúa, como diría Lerroux, que reñidos con la lengua castellana, y aún con el sentido común, empuercan su pluma injuriando día y otro día, calumniando siempre.

No es la primera vez que LA LUCHA ha tenido que salir en defensa de personas de esta villa, vilmente atropelladas á la sombra de la impunidad de esos *escribidores* sin cédula personal ni verdadero domicilio; y ha tenido que hacerlo por dignidad propia, por decoro de nuestra villa, por vergüenza de nuestros conciudadanos á quienes sonroja que aquí pueda albergarse tanta infamia, tanta miseria de espíritu.

Y hoy debiéramos otra vez contestar á nuevas injurias, á calumnias repetidas en estos últimos días. Pero estos sinvergüenzas tienen la piel demasiado dura, no conocen siquiera el rubor y si al contestar lo hiciéramos á ellos que por otra parte no merecen ni que se les cruce el rostro, haríamos poco favor á las personas honradas que esperan más de nosotros, que

esperan que con orientación fija y definida veamos de acabar esa porquería que corrompe nuestro pueblo.

Por ello, desde hoy, en vez de estampar en las columnas de LA LUCHA un mentís enérgico contra las injurias y calumnias repetidamente vertidas, no lo haremos. Y menos aún trataremos de desvirtuarlas explicando la verdad de las personas y de las cosas, y diciendo quiénes son esos canallas que las propalan. ¿Para qué hacerlo?

Todos, absolutamente todos los vecinos de Granollers y de fuera Granollers, saben sobradamente con cuanta dignidad ejerce su ministerio nuestro Cura-párroco, como administra justicia nuestro Juez, á todos consta la honradez intachable, la honorabilidad del diputado provincial D. José Barangé á quien en vano se empeñan en hacer blanco de la calumnia sus enemigos políticos, y todos saben quien es y lo que representan nuestro Alcalde, nuestro Secretario y todas, absolutamente todas las personas de representación en esta villa, de que se ocupan los indecentes papeluchos.

¿A qué defender hoy de nuevo lo que vive en la conciencia de todos?

¿Y quiénes no conocen de sobras á los calumniadores de oficio, á quienes por no tener donde caerse muertos no les importan las sanciones del Código Penal, quienes no conocen, á los comadrones, caídos en Granollers como plaga infecta, á esos Soqués, y á esos poetas y dramaturgos de papel de estraza, manchado de lodo, á todos absolutamente á todos los desvergonzados *escribidores*? ¿A qué hablar de ellos?

Desde hoy nuestra misión, la orien-

tación que vamos á seguir para acabar con ellos, es la de hablar mucho y muy alto de quienes con menos vergüenza, si cabe, hacer servir de instrumento á esos canallas, cuando ellos que lo son más se quedan en la sombra. Hay que hablar día por día, de quienes se complacen en mantener en Granollers este foco de infección, de quienes pagan para que exista.

Y desde cualquier Sinia de estos que con cara de Barba-azul, ora pisan las escaleras del Gobierno Civil y quiere jugar á comités y embolsar dinero de San Roque, hasta el empergillado y perfumado Valent que con sonrisa de *cocotte*, se dice futuro Alcalde, pasando estos tenderos que venden tocinos sin pagarlos y carniceros de matute que se dejan *hacer de conservador*, hasta los que no pagan las uvas y los Secretarios cesantes, todos irán desfilando por nuestras columnas, para que á sus oídos llegue la verdad de lo que han sido, de lo que son y de lo que pretenden ser.

Y así es muy posible que Granollers tenga que agradecernos el mayor bien que puede hacersele, el de limpiar al pueblo de sinvergüenzas y el de acabar con la porquería de papeluchos infames.

Sépanlo los sinvergüenzas. Hasta el próximo número.

## LA VERDAD EN SU LUGAR

De que están dotados de alto grado cínico la «Piña Conservadora» y su comparsaría, todo el mundo estaba